

1788, C-18, leg. V. Vales, n.º 3

103



C. R. 1870
La Sociedad ofrece para el dia de los años del Rey Nro. 18. los premios seg-
uentess:
A los niños. y niñas, de las Escuelas publicas, los mismos premios que el año
anterior, q. se reproducen del propio modo.

A las Bondaderas de Madrid, con destino almas q. estan dedicadas a esta manibra,
en las escuelas de S. Felipe, y Alfonso, se daran cuatro premios, en cada escuela
y a lo mejor desarrollon cada uno:

+ al uno comun. Un premio de una medalla de oro. Segunda onza. y ámbar 300rs. - al que presente
una maquina perfecta y acomodada, para que en ella pueda una mujer, ó niño, poner
sola, debanar, y enrodellar cuatro ó cinco madejas de lana, q. sea la lana
tanto redonda, y que esto, y la lana produzca despues buenas efectos a el tiempo q.
se tuerza:

Un premio de esta medalla, q. igual peso, y calidad, y ámbar 300rs. - al tintorero q.
a provincia de una Comision de la Sociedad, q. obligue a preparar una tina de lana
difer. con determinado tiempo para tirar en ella, sin otra expuesta ademas esta operacion,
como ante, el dia viernes, ocaasionando perjuicio a los mismos profesores, y a los fabricantes
que dan atencion a su vida. ~~y en la~~ ^{describiendo} conciencia en dicha tina las circunstancias
de que sea llevada el determinado tiempo q. se requiere para tirar en ella: Que sea
facil esta operacion y acomodada para poderla ejecutar en tirar de Barro, Madera,

+ ó cobre, y de grande, pequena ó mediana cabida de mano: Que sean de poco corte los
y q. el color ingredientes q. se ponga en su preparacion, a excepcion del azul: Que se
de los ricos, no excede toda tirar en ella, y en cada un dia de los tres premios, porcion de seda
de los q. se ~~estranjeros~~ ^{color} de Colores. Azules. Verdes. y morados. Verde el mar oscuro. el mar claro. y
los q. se ~~estranjeros~~ ^{color} de Colores. Azules. Verdes. y morados. Verde el mar oscuro. el mar claro. y
el azul se todos imitados a los mejores q. nos tienen extranjeros. en monosuca. y permanencia
pasando y por ultimo q. si ubiere dos, o mas q. concuerden a este premio, sera preferido
el que mas bontafar segue q. de mas interesar:

Ultimamente atendiendo la Sociedad, a q. los buenos Colores & clar veder son
lo q. mas contribuyen a el despacho de Nros textiles, porque la buena bontad
del Colorido. y permanencia, es el principal objeto de los consumidores y

atendido igualmente, si que de algún tiempo a esta parte se hallan algo mejorados
los Colores, que se tratan en esta Ciudad, pero q. no lo están en el todo, por algunas
causas q. solo importan a los profesores, según la opinión de intelectuales; y cada
Dña. La Sociedad será muy útil, y oportuno que sea otro premio de una medalla de
oro, semejante a las antedentas, y otra de Plata del mismo peso, a el que munera
Institucion, manifestando con más claridad, cuales son las causas de las Causas que
importan tan notable, y precisa justicia en los Colores, proponiendo a el mismo tiempo
los medios de superarlas si fuere posible, y que no oblique el autor de la
Institucion que se atreva a demostrar prácticamente, a esta Comision de la Sociedad,
cuanto viene propuesto por escrito, con el bien entendido, que esta demostracion la haga
de ejecutar en partidas de Vida que superen exceda de Veinte Libras cada una,
y en cada Color.

Vicente Blasco y José Joaquín Manuel Flórez

Su Señoría

D. J. M. Blasco

✓ 11 Síos N.º 2

Valencia a 16 de Nov. 1788

La Real Sociedad Económica de esta Ciudad tuvo su
reunión general el 20 de Octubre de este año. Concurrieron
a ella muchos individuos de todos los Cuerpos principa-
les; y habiendo leido su Secretario, un extracto de los
acuerdos, y cosa memorable del año anterior, publicó
la adjudicación de los premios ofrecidos en Gaceta
de 22 de Mayo 1787, y añadiendo a estos otros dos
que el Canónigo D. Vicente de Garzo, Censor especio
pagar de sus propios, resultó sea 48; si a saber 24
por mitad de la Sociedad, y del Exmo. Sr. Arzobispo,
de 180 R. Vrs cada uno para los niños y niñas de las
Caueltas, y enseñanzas de Valencia, su Contribución,
y cuatro quarteles; y otros 24 por igual mitad de
70 R. Vrs, incluido el aumento de 20 R. en cada uno
de la piedad del Canónigo D. Juan Martínez de
Hernández, para las niñas de las Enseñanzas de la
Ciudad de St. Felipe, Villa de Alzira, y lugar de
Torrente, los cuales se entregaron a los agraciados.
Desiendo la Sociedad contribuir en quanto pueda al
importante logro de las 2.ª cosecha de seda, quece-

4000 Pts. V^o al cosechero que en esa Ciudad, y dentro de su contribucion hiciere contar haber sacado mayor porcion de seda de la cosecha, con tal que no baxe de 3 libras por cada onza de simiente pesada, y destinada para la referida cosecha; debiendo presentar al Dr. D^r Pasqual Vicente Lanzola, P^{to}, Secretario los opositores a este premio, antes de emprestar las operaciones de la citada D^rcia, afin de manifestar el lugar, sitio, y tiempo para comenzarlas, y demas que tenga por conveniente al logro de la seguridad, y prueba de quanto se haga concerniente a este asunto.

Un individuo de esa Sociedad ofrece un premio de 4000 Pts. V^o al que manifieste con mayor solidez en una disertacion los errores, defectos, y abusos que se experimentan en cada una de las varias operaciones de la Fabrica de Seda, empezando desde el hilado, hasta la heximotua, y permanencia de los colores, y que medios, y leyes podrian removerlos, y contenelos, y conducir aquella a su debida perfeccion.

Ofrece igualmente otro de 4000 Pts. V^o al que presente en otra disertacion un plan de un establecimiento de un Montepio para socorrer los Fabricantes de Seda, expresando las reglas baxa las quales se havria de establecer el metodo, govierno, y fondo que pudiera llenar este objeto con utilidad de los Fabricantes, y adelantamientos de la fabrica.

Las disertaciones deberán estar en poder del referido Secretario en todo el mes de Diciembre de 1788, con las circunstancias de estilo. La adjudicacion de este premio se hará el dia 12 de Noviembre del año proximo 1789.

* Prosiguiendo este Cuerpo en el cumplimiento de su instituto, ofrece para el dia 12 de Noviembre de 1789, Diez premios de 150 Pts. V^o para ninos, y ninas de las Crueldades de Valencia, su contribucion, y cuatro quartos de los menores a las ninas de S^r Felipe Alzaga, y Torrente, concursando al sorteo para el logro, los que mas se avenfaran, en sus respectivos ramos. Para que estos premios puedan distinguir, y dar nuevo lustre a los benemeritos, y excitar en los demas deseos de conseguirllos, se hará la adjudicacion en esta forma.

Siguendo la classificacion de Enseñanzas que tiene establecida la Sociedad, es a saber para Ninos, los de las Crueldades Pias, los de las otras Crueldades de la Ciudad, y los de las Crueldades de los Andabales, contribucion y cuatro quartos cada un año en los dias 8, 9, 10 de Enero, se celebrara examen publico en los quatos ramos de leer, escribir, contar, y de Doctrina Christiana, cada clase por su orden, y en su dia.

A este fin se congregaran en el dia determinado los Ninos mas adelantados de las respectivas Crueldades de

cada clase en un lugar capaz y comodo, y asistirán al examen tres Socios comisionados para este efecto, los que por atento el examen, e informe de los Maestros, que estimerá conducente, elegirán a pluralidad de votos a los que juzguen mas dignos del premio, conforme a lo que está especificado.

Para las Niñas se harán iguales examenes públicos de sus labores, e instrucciones propias, y de Doctrina Christiana en los dias 11, 12, 13 del mismo mes, segun las tres Clases en que estén distribuidas; esto es, de la Real Casonanza, Costuras de esta Ciudad, y Enseñanzas de sus Arribales, contribución, y quarto cuartel, y los tres Socios que presidán, nombrarán para los premios las que estimaren mas acreedoras, con las mismas farnilidades que van expresadas para los Niños. Para los examenes de las tres Enseñanzas de fuera, que son, las de la Ciudad de S. Felipe, Villa de Alcaz, y lugar de Torrente se podrán comisionar a este fin Socios de los mismos Pueblos.

Concluidos los examenes, cada comisión pasará a noticia de la Junta, los que estén destinados para los premios, y todos ellos, así Niños, como Niñas serán convocados a la Junta Pública que en el 24 de Enero celebra la Sociedad con el glorioso motivo de los años del Rey nuestro Señor.

En la Sala preparada para ésta Junta, a la que pre-

cede convite general, tendrán los premiados un lugar distinguido, y a su tiempo ordenados en dos alas les hará el Censor una Moción; y concluida, acompañados pasarán de dos en dos al golpe de la Musica a recibir el Premio de mano del Director, y formando de nuevo dos alas, uno de los Niños mas despejados dirá el nombre de todos un breve cumplido de gracias, y tomarán de nuevo el asiento que ocuparon al principio.

Cada Premio consistirá a mas de la cantidad pecuniaria, acostumbrada en una Medalla de plata pendiente de un lazo de azul, y blanco, que se les pondrá al pecho, y llevarán descubierta, especialmente en las Funciones que ocurrían en sus respectivas Casas, y Costuras.

Al dia siguiente 22 de Enero, se celebrará una Misa Solemne, y cantará el Te Deum en acción de gracias, a que asistirán los Socios, y los Premiados con sus insignias, rogando todos a Dios por la salud del Rey, y demás Personas Reales, y felicidad de este Reyno. D.D. Lasqual Vicente Lanzola. Abdo
Secretario

ff. C. 3

Sig. M. Of. T.

En cumplimiento de la comisión que V. F. se
ha servido darme para examinar los niños que
deverán obtener los premios que con el plausible mo-
tivo del feliz Cumpleaños de N.º Católico Mo-
nasterio de N.º Gr.º Carlos A. (que Dijo gr.) acostum-
bra a adjudicar la P.º Sociedad todo los años; he-
mos procedido a los exámenes correspondientes de cuyas
resultas juzgamos unanimemente como a dignos
de preferencia y más acreedores, los siguientes:

De la primera clase y Maestro el R.º P. Ma-
ximo & tres que son Jaime Martínez de
edad de 88 años, Manuel Calvo de 88 años y Pedro
Pasqual Ballesteros de cinco años.

De la segunda clase, en la Escuela de L.º Pablo, y
Maestro fran.º Gasco, Mariano Otxaz de 82 años;
en la del templo, Maestro Vicente López; Antonio
Blesa de 88 años; en la de S.º Bartolomé,
Maestro Miguel López; Francisco Mendizábal de
8 a.; en la de casa el Sr. Marques de Valera
Maestro Jerónimo Chirivá; Antonio Génov de 8 a.;
y en la de la R.º Casa de Misericordia Maestro

Joseph López; Fausto Menal a 9 a.

De la tercera clase; en la escuela a Sr.
Pio Quinto y Maestro Andres Díaz; Juan Basan
fondr de O a.; en la del lugar a Goderat
Maestro Adriano Cenelles; Manuel Subiza
a 7 años.

todo hasta el numero de diez que se requieren
para los cinco premios q. da la Sociedad y
para otros cinco que adjudica la benignidad
el Com. e M. por Arzobispó & esta Ciudad
& Reino, que es quanto tenemos q. exponer a
S. en desempeño de Nuestra Comisión

Valencia 9 de Noviembre a 1789.

D. Francisco Bignat R.

D. Joaquín Piñana
Ricardo S. Lorenzo

Antonio Pasqual Erola



Sig^o N^o Valencia a 16 de Abril 1788.

1788

La Real Sociedad económica de esa Ciudad
tuvo junta general el 20 de Octubre de este año.
Concurrieron a ella muchos individuos de todos
los Cuerpos principales; y habiendo leido su Secre-
tario, un extracto de los avados y cosas memo-
rables del año anterior, publicó la adjudicación
de los premios ofrecidos en Gaceta de 22 de
Mayo 1787 y añadiendo a estos, otros
^{otros} q. el
^{por mitad} Canónigo D. José
del Barro
^{condos} q. pagaría de sus propios, asentó sea 18⁺; el
de los 24 por cuenta a saber 24 de 150 R. Vrs para los niños y niñas
de la Sociedad, y los de las Escuelas, y enseñanzas de Valencia, su Con-
sideración 24
+ por mitad tribución, y cuatro quartetas, y otros 24⁺ de 70 R. C.
y del resto d' Arzobispó. incluido el aum. de 20 R. en cada uno
y el aum. de la piedad del Canónigo D. Juan
Pozuelo mitad. Martínez de Hermosilla, para las niñas de las
Enseñanzas de la Ciudad de S. Felipe, Villa de Al-
cira, y lugars de Torrente, los quales se entregaron
a los agraciados

Deseosa la Sociedad de acreditar sus verdaderos deseos
del logro de la cosecha de seda en los términos

Deseando la Sociedad contribuir en quanto pueda
al importante logro de la 2^a cosecha de seda ofrecer
1000 R. Vrs al cosechero que en esa Ciudad, y dentro
de su contribución hiciere constar haber sacado mayor

porcion de seda de 2º cosecha, contad que no basta
de 3 libras por cada onza de Almendro pesada, y devini-
mada para la referida cosecha; debiendo presentar
x D. Fr. Vicente Llanista ^M mas
dicho mas al Secretario los opositores a este premio ante
ellos de empezar las operaciones de la citada 2º cosecha, afir-
mando de manifestar el lugar, libro y tiempo para cono-
cer las labradas y demás que tengan por conveniente al lo-
sigo de la seguidad y pruebas de quanto se hagan
concerniente a este asunto.

En 2º. En. Un individuo de esta ciudad ofrece 85-

Prosiguiendo ese cuadro en el cumplimiento de su initia-
to ofrece para el dia 20 de Enero de 1782. Diez pre-
mios de 150 R. para minas y minas de las Crueltas
de Valencia, su contribucion y a quinteleros y otros
y 10 menores a las minas de S. Felipe, Alcira, y Ba-
rente, concierniendo al sorteo para el logro los
que mas se aventajaren en sus respectivos ramos.

Para que estos premios puedan distinguir y dar mu-
cho lustre a los benemeritos, y excitar en los demas
deseos de conseguirlas se hace la adjudicacion en este
forma: Siguiendo la Clasificacion 88.